



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Internet

Question au Gouvernement n° 554

Texte de la question

## JOURNÉE DE LA FAMILLE

M. le président. La parole est à M. Jean-Frédéric Poisson.

M. Jean-Frédéric Poisson. Madame la secrétaire d'État chargée de la famille, les nouvelles technologies sont, comme la langue d'Ésope, à la fois la meilleure et la pire des choses. La meilleure, parce qu'elles facilitent l'apprentissage, les loisirs et l'accès à un certain nombre de services - nouveaux services auxquels les familles sont attentives et qu'elles demandent très majoritairement dans les enquêtes qui leur sont destinées. Il nous faut en effet admettre que ces nouvelles technologies sont utiles pour dispenser aux familles ces services qu'elles attendent.

Cependant, ces nouvelles technologies sont des vecteurs qui désespèrent souvent les familles car elles exposent les enfants à de terribles dangers. De récents faits divers sont encore dans nos mémoires. Des prédateurs ont pu, par le biais d'Internet, exploiter des enfants mineurs. On connaît également ce fameux jeu vidéo commercialisé récemment, interdit aux moins de dix-huit ans et qui valorise des comportements contraires à l'ordre public et à tout ce qu'on peut inculquer à nos enfants comme vertus sociales. En dépit des dangers réels, ce jeu est commercialisé sans aucune entrave.

Récemment, madame la secrétaire d'État, vous avez pris des initiatives et rencontré des fournisseurs d'accès à internet. Vous avez évoqué avec eux les solutions pour protéger la sécurité des enfants sur internet, pour donner aux familles de nouveaux outils pédagogiques afin de les aider à mieux maîtriser les usages de cette technologie. Quelques jours après la journée mondiale de la famille, pouvez-vous nous dire quels sont les axes de votre politique en la matière ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

M. le président. La parole est à Mme Nadine Morano, secrétaire d'État chargée de la famille.

Mme Nadine Morano, *secrétaire d'État chargée de la famille*. Vous avez raison, monsieur le député, Internet est un outil extraordinaire, une fabuleuse innovation technologique qui a envahi nos foyers. Cependant, 52 % des parents se déclarent inquiets face à l'utilisation d'internet à leur domicile. Les chiffres sont éloquentes : 1 million d'images pédopornographiques circulent en permanence sur la toile ; 37 % des jeunes de onze à dix-sept ans déclarent avoir été en contact avec des images choquantes, dégradantes ou traumatisantes.

Nos jeunes, qui tiennent souvent un blog, passent des heures sur internet. Certains sont cyberdépendants. Il est de notre responsabilité d'organiser la sécurité de ce fabuleux média. Pour ce faire, nous disposons de deux outils. Le premier est technologique : j'ai réuni les fournisseurs d'accès à internet qui, comme en Angleterre, réfléchissent à la possibilité de bloquer les sites pédopornographiques, afin que nos enfants n'aient plus accès à ces images dégradantes.

Mais il existe un autre outil, qui a fait, ce matin, l'objet d'une communication en Conseil des ministres. Xavier Bertrand et l'ensemble du Gouvernement sont mobilisés pour lancer une campagne de sensibilisation des parents. Il faut rappeler qu'un enfant qui dispose, dans sa chambre, d'un ordinateur et dont les parents ne surveillent pas l'usage qu'il en fait, peut entrer en contact avec un prédateur ou un pédophile.

Tous les pays de l'Union européenne ont mené de semblables campagnes de sensibilisation. J'ai eu l'occasion, au retour de mon voyage en Angleterre, de visionner un clip actuellement diffusé par les télévisions allemandes et qui met les familles en garde contre une mauvaise maîtrise de cet outil.

Nous suivons donc deux pistes : d'une part, nous travaillons avec les fournisseurs d'accès à internet ; d'autre part, nous sensibilisons parents et enfants. Tous les membres du Gouvernement sont concernés, notamment Xavier Darcos, pour l'éducation nationale, et Roselyne Bachelot, car les questions de santé doivent également être envisagées - le groupe UMP a d'ailleurs déposé une proposition de loi sur la lutte contre l'anorexie. Nous avons également une foule de sujets à évoquer avec Éric Besson, chargé du développement de l'économie numérique. C'est à nous de travailler à la sécurité de cet univers numérique. *(Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Nouveau Centre.)*

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Frédéric Poisson](#)

**Circonscription :** Yvelines (10<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 554

**Rubrique :** Télécommunications

**Ministère interrogé :** Famille

**Ministère attributaire :** Famille

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 22 mai 2008

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 22 mai 2008